
令和６年度第１回 早良市民センター運営審議会議事録 

 

 日 時  令和６年１０月２１日（月） 10時30分～11時45分 

 場 所  福岡市立早良市民センター ３階 第2会議室 

 委 員  【 出席 】6名  【 欠席 】 １名 

 事 務 局  早良市民センター館長 外３名 

 指定管理者  2名 

 傍 聴 人  なし 

 

○ 次 第  

１ 開  会 

２ 館長あいさつ 

３ 委員長あいさつ 

４ 委員・職員紹介 

５ 議  事 

  （１） 協議・報告事項 

① 令和５年度 市民センターの利用状況について 

② 令和５年度及び令和６年度指定管理者事業について 

（２） その他 

 ６ 閉  会 

 

○ 議事録 

（館 長 挨 拶 ） 略 

（委員長挨拶及び委員・職員自己紹介） 

委員長挨拶後、委員、事務局及び指定管理者の自己紹介（内容については略） 

（ 議   事 ） 

協議・報告事項 

① 令和５年度 市民センターの利用状況について 

② 令和５年度及び令和６年度指定管理者事業について 

事務局担当者及び指定管理者から説明・報告を行った。 

 

①意見・質問 

（委員）予約システムが新しくなったことでの影響はあるか。 

（指定管理者）新システム導入当初は利用者が戸惑うこともあり、市民センタースタッフが操作説明等

サポートしていたが、現在は落ち着いている。 

（委員）自分も利用しており、影響が気になっていた。現在も、窓口申請はあるか。 

（指定管理者）現在も窓口での申請はある。 

（委員）ホールを利用するときにエレベーターが小さく感じる。改修予定はないのか。 

（事務局）現時点で大規模な改修の計画はないが、令和７年度にトイレ改修とエレベーター更新を予定

している。 



②意見・質問 

 （委員）秋の文化祭実績はいつ報告となるのか。 

 （指定管理者）次回の運営審議会で報告したい。 

 （委員）どの事業も来場予約は不要なのか。 

 （指定管理者）予約が必要なものと不要なものがある。 

 （委員）令和５年度も６年度も、人権講座４回と人権のつどい１回が開催され、以前に比べて回数は減

っているが、様々な視点で実施されていると感じる。「良かった」という声をよく聞く。男女共同参

画を進める立場として、どんな研修をすれば地域に意識が広がるかなど、いつも苦労している。

「男のくせに」「女の出番じゃない」というような言葉はさすがに聞かなくなったが、性別役割分業

の意識も根強い。市民センターの催しでもこういう視点を盛り込んでいただければと思う。 

（指定管理者）今後の計画をしていく中で、参考にしたい。 

 （委員）ＬＧＢＴＱは令和５年度もテーマにあった。11/16 に上野千鶴子氏の講演会があるが、身近な

話題として取り入れてもらえたらいい。 

 （委員）私もこれまで、このあたりのテーマでの実施が少ないのではと意見してきた。 

 （事務局（区））校区単位の開催であれば５０～７０人を対象とした講座になり、手話や要約筆記が見や

すいよう、ホールを使って実施している。高齢者だけでなく女性やジェンダーについても重要なテ

ーマだと考えており、１１月の上野氏講演会のほか、各校区男女共でも研修が行われている。区の

生涯学習推進課が人権事業を担当しているが、他部署でも啓発の機会がある。 

（委員）市民センターのホールを借りる場合、料金はかかるのか。 

（指定管理者）有料であるが、減免制度もある。 

（委員）有料で借りた場合、参加者から入場料を徴収してもいいのか。 

（指定管理者）ホールで入場料金をとるのは問題ない。 

（委員）かえっこバザールのおもちゃ交換会が楽しかったという声があった。駐車場の件だが、いつも

満車のため、車で来た人が停められない。センター駐車場と早良区役所駐車場、特に土日は近隣の

コインパーキングも満車である。以前も聞いたが、どうにもならないものか。ともてらす早良の駐車

場は広く、早良体育館の利用者が使っていてもまだ余裕がある。人権講座は託児もあるので行きた

いが、駐車場がネックで気が引けてしまう。 

（指定管理者）早良区役所の駐車場は、区役所の閉庁時に市民センターとももちパレスでエリア分けし

て使っている。主催者にともてらす早良を勧めることもあるが、総合的に交通の便が良い早良市

民センターを選ばれているようだ。 

（委員）大規模な催しでなければ、公民館で開催してもいいのかもしれない。 

（委員）１～2年前に運営審議会を 1本化する話があったが、あれはどうなったのか。 

（事務局）現在のところ、市民センター毎に開催する形で行っている。 

（委員）エレベーター改修で大きな荷物の搬入もできるようになるのか。 

（事務局）現在と同じ規模・定員のもので改修予定である。 

（委員）トイレ改修は希望する人が多かったので良いと思う。 

（事務局）洋式化し、個数も増やす予定である。 

 

事務連絡として、第2回運営審議会の開催日程について、令和７年２月～3月頃を予定していることを

事務局から説明。                                            以 上  


